



Pressedienst

24. Februar 2014

105/2014 **Rosenmontagsumzug der Swabedoo-Kinder**

106/2014 **Stadtbibliothek am Rosenmontag geschlossen**

107/2014 **Das Casterix-Mobil rollt wieder in Ickern an**

108/2014 Frauenkulturtag: VHS lädt zur Exkursion ein
**„Zu Besuch bei Beginen und Fürstäbtissinnen – bei
außergewöhnlichen Frauen im Revier“**





24. Februar 2014

105/2014

Rosenmontagsumzug der Swabedoo-Kinder

Swabedoo Helau! Es wird wieder bunt, fröhlich und richtig närrisch: Prinzessinnen, Clowns, Tiger, Indianer und Zwerge ziehen am Rosenmontag, 3. März, um 11.30 Uhr wieder von der städtischen Kindertageseinrichtung Swabedoo, Bergstraße 77, zum Hammerkopfturm. Fantasievoll kostümiert vertreiben die kleinen Jecken dann den Winter – mit viel Musik und Radau.

Beim diesjährigen, mittlerweile traditionellen Rosenmontagsumzug der Kindertageseinrichtung heißt es nämlich: „Swabedoo außer Rand und Band.“ Einmal mehr werden die kleinen Narren mit selbst gestalteten Themenwagen durch die Straßen marschieren und gute Laune verbreiten. Und auch der Elternrat und der Förderverein der Einrichtung schließen sich wieder der illustren Kindertruppe an.

Gemeinsam geht's zum Hammerkopfturm, an dem die mitunter ebenfalls bunt kostümierten Eltern ihre Kleinen in Empfang nehmen, und an dem der Umzug schließlich ganz besonders schön endet – mit einem Bonbonregen.





24. Februar 2014

106/2014

Stadtbibliothek am Rosenmontag geschlossen

Am Rosenmontag, 3. März, bleibt die Stadtbibliothek, Im Ort 2, geschlossen.

Ab Dienstag, 4. März, ist die Bücherei dann wieder zu den üblichen Zeiten geöffnet:

- dienstags von 10.00 bis 18.00 Uhr
- mittwochs geschlossen
- donnerstags von 10.00 bis 18.00 Uhr
- freitags von 13.30 bis 18.00 Uhr
- samstags von 10.00 bis 13.00 Uhr
- montags von 13.30 bis 18.00 Uhr





24. Februar 2014

107/2014

Das Casterix-Mobil rollt wieder in Ickern an

Das Casterix-Mobil rollt auch 2014 wieder durch Castrop-Rauxel. Die Streetworker der Aufsuchenden Jugendarbeit machen am Samstag, 1. März, Station in Ickern.

Von 11.00 bis 14.00 Uhr laden sie alle Kinder und Jugendlichen in die Mensa der Marktschule, Kirchstraße 56, zum Spielen, Malen und Basteln ein.

Auch der nächste Termin des Casterix-Mobils steht schon fest: Am Samstag, 5. April, macht es erneut von 11.00 bis 14.00 Uhr Halt in Ickern an der Marktschule.





24. Februar 2014

108/2014

Frauenkulturtage: VHS lädt zur Exkursion ein

„Zu Besuch bei Beginen und Fürstäbtissinnen – bei außergewöhnlichen Frauen im Revier“

Im Rahmen der Frauenkulturtage lädt die VHS am Samstag, 15. März, von 10.00 bis circa 16.30 Uhr zu einer Exkursion in den Essener Süden ein. Erstes Ziel der Fahrt ist der dortige Beginenhof, eine Wohn- und Arbeitsgemeinschaft von Frauen. Sie versuchen ganz in der Tradition der Beginenkultur der Vergangenheit, den Beginenhof für die Gegenwart neu zu gestalten.

Mit dem Gebäudekomplex des ehemaligen Finanzamts Essen-Süd wurde ein Ort gefunden, an dem die heutigen Beginen ihr Konzept von einem eigenständigen Leben, in eigenen kleinen Wohnungen zusammen mit gegenseitiger Unterstützung und dem Zusammenleben in einer Frauengemeinschaft verwirklichen können.

Nach dem Besuch des Beginenhofes und einer Pause stehen das Essener Münster und sein Stiftsschatz auf dem Programm. Hervorgegangen sind diese aus dem Leben der Äbtissinnen und Fürstäbtissinnen, die fast ein Jahrtausend lang die Geschicke unserer Region und weit darüber hinaus mitgestaltet haben.





Pressedienst

Seite 2

In unserer unmittelbaren Umgebung gehörten einst zu ihrem Territorium beispielsweise fünf Höfe in Ickern, oder die bedeutende Herrschaft Huckarde, deren Wappen sogar Teil des Stiftswappens ist.

Als größter Schatz unter den vielen sakralen Kunstwerken von außergewöhnlicher Schönheit ist bis heute die Goldene Madonna erhalten. Sie stammt aus der Blütezeit des Stifts ab Mitte des zehnten Jahrhunderts, aus der Zeit der Äbtissinnen, aus dem Geschlecht der Liudolfinger. Dazu zählte beispielsweise Äbtissin Mathilde, eine Enkelin Kaiser Ottos I. Unter ihr kamen die bedeutendsten Kunstschatze des Stifts nach Essen.

Wer nun Interesse hat und an der Fahrt teilnehmen möchte, kann sich bis Montag, 3. März, in der VHS im Rathaus, Zimmer 141, anmelden, Tel. (02305) 106-2638 oder -2649.

Die Kosten für die Exkursion liegen bei 28 EUR, im Preis inbegriffen sind Bahnfahrt, Tagesbegleitung und Führungen. Treffpunkt ist um 10:00 Uhr am Hauptbahnhof Castrop-Rauxel.

